



## Control de lectura

*Brayan Emmanuel López Gómez*

*Parcial III*

*Interculturalidad y salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer semestre grupo C*

# Sistemas de atención de salud.

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Brayan E. López  
Gómez

Antes de iniciar cualquier análisis de sistema debe clasificarse que se entiendo por sistemas y, en concreto, por sistema de salud, y que y qué diferencia existe (si, hay) con un sistema de servicios. Un sistema puede definir como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí, con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. NO siempre las instituciones, organización y recursos pertenecen al ámbito de la sanidad. Como se vera en la sección de salud pública, los determinantes de la salud son diversos y muchos de ellos fuera del sector sanidad, vivienda, desarrollo socioeconómico. En un sistema de salud se prodrán definir políticas de servicios dependiendo del nivel y /sector/ si los sistemas de servicios, podrán elaborar políticas en otros ámbitos que repercutieron favorablemente en la salud de la población, se trata de definir actitudes intersectoriales dirigidas a la mejora

# Teoría del Sistema

Dr. Sergio Jiménez Ruiz  
Brayan E. López

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica, posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parsimonia)<sup>2</sup>. Todos los sistemas de atención salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos-complementarios, poseen los siguientes elementos: el eje que da sostento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad; el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. En el caso de los sistemas de salud, López Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con la que pueblo (en el caso de la medicina) interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida. Este modelo sistémico aporta aportes valiosos para comprender el sistema y su partes, agrupan de

## Sistema Médico convencional

Brayan E. López

La expresión medicina alternativa y complementaria o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversos prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en la facultades de medicina ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable implica tanto que prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incómodo que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de la salud convencionales como complementarias de los mismos. A pesar de sus diferencias MAC. Las MAC son un cúmulo de prácticas heterogéneas; abarcan desde opciones bien fundamentales sobre pruebas científicas hasta otras que escapan a cualquier explicación científica plausible. Hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia alopatía es el de atacar los procesos morbosos con terapia que no guardan relaciones con la afección.

# Sistema médico tradicional

Mr. Sergio

Jiménez Ruiz

Bryan E. López Gómez

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representante el conocimiento milenario sobre la madurez terrenal y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han regulado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y prevención de su identidad. Ante esta realidad, debe destacarse que la medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena, porque a través de ese conocimiento ancestral y de su comunicación con la naturaleza las comunidades han sobrevivido frente a los esquemas que les imponen la economía del mercado. La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Sus métodos pueden ser analizadas desde el término "medicina tradicional", ya que el conocimiento que en vueltas se transmitido de generación en generación. Los métodos de curación, la medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sambadas y rezos. La aplicación de cada método depende.

## Referencia

1. David Elvira, Laura sampirieto, Natalia Almudevar amal.(15 de noviembre 2016).El sistema sanitario.Obtenido de openacces. Recuperado el 23 de octubre 2023 de [El sistema sanitario en la Sociedad de la información. La salud electrónica, setembre 2014 \(uoc.edu\)](#)
2. a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Obtenidas de salud. Recuperado el 30 de octubre de 2023 de [D:\DGPLADES\www\Archipos.pdf\DX \(salud.gob.mx\)](#)
3. Ababadia,).(2023,24 mayo). Medicina convencional:comprende su. Eficacia y seguridad. Blog Mindthe Graph. Recuperado el 07 de noviembre 2023 de [Revista 2 \(paliativossinfronteras.org\)](#)
4. Tukon (2011) Medicina tradicional indígena efectivo a pruebas. Tukonin.Recuperado el 13 de noviembre de 2023 de [080311\\_revista\\_tukari.pdf \(udg.mx\)](#)